

Año II—Número 706

Guayaquil, República del Ecuador

Lunes 29 de Octubre de 1906

## AVISOS PROFESIONALES

### Abogados

**CAMILO O. ANKADE**—Calle "Pedro Carbo" N.º 139.  
**CESAR D. VILLAVICENCIO**—Ha trasladado su estudio a la calle "El Lagovirto" en los altos del almacén de los Sucedores de Irujo y Ca. Teléfono N.º 312.—Apartado de Correo N.º 260.  
**MIGUEL E. CASTRO**—"Aguirre" la. casa dr. casa del doctor J. A. Valdejo, frente a la Administración de Correos.  
**MANUEL C. SAN MIGUEL**—"Municipalidad" N.º 130.—Se defiende en los juicios.  
**JOSE MIGUEL RODRIGUEZ**—Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Defensas gratis para los pobres. Estudios calle de "Pedro Carbo" N.º 187, casa del señor Hipólito Alvarado. Teléfono N.º 444. Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.—Aguirre 30 de 1906.—1

### Médicos y Cirujanos

**JUAN M. BENITES**—"Municipalidad" N.º 212. Consultas de 12 a 1 p. m.  
**TEODOSIO MARTINEZ RAMOS**—"Sector" 138.—Consultas de 3 a 5 p. m.  
**LEON BECERRA**—"Aguirre" 44.—Cada casa del señor Miguel G. Hurtado.

### Dentistas

**EDUARDO LOPEZ**—"Nieve de Octubre", casa de los herederos del señor Aurelio Ascaña.

### Francisco N. Rendón

DENTISTA

Está a la disposición de su clientela en la calle de "Hillingrovet", primera cuadra, lugar donde ha trasladado su oficina dental.  
Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m.  
Julio 17.—6 m.

### Sastrerías

**RAFAEL ARROYO**. Ofrece al público sus servicios "Chimborazo" N.º 310.  
**CARLOS TORRES V.**—"Colón" 102. Se garantiza el trabajo con esmero y puntualidad.  
**LUIS FLORES IGANCE**—"Arzapalo" N.º 20. Se vende pantalones para trabajadores.

### Relojerías

**JOSE ALLIERI**—"Fichicha" 130. Se compone toda clase de relojes.  
**ASISLICO ARCE**—"Colón" y "Pedro Carbo". En los bajos de la casa de la familia Cañarte.

### Taller de pianos

**MIGUEL P. SALVATIERRA**—"Fichicha" y "Colón". No 232. Ofrece sus servicios como compositor y afinador de pianos.

### Doradores

**FRANCISCO A. BARZALLO**—"Municipalidad" 200. Dora y plata toda clase de metales.  
**VICTOR E. BARZALLO**—"Chimborazo" 226. Dora y plata toda clase de metales.

### Pluqueras

**MANUEL PESANTES**—"Municipalidad" N.º 208.

### Cantinas

**VICENTE M. CANIZARES**, tiene el honor de poner a disposición del público la cantina situada en "Clemente Ballalá" y "Morro", Nos 231 y 233.  
**ANDINO** Ofrece sus servicios a su clientela con esmero y puntualidad.

### Coleccionistas

**SALVATIERRA & NEUMANN**—"Chan d'ay" 60. Compra, venta y cajoneo toda clase de estampillas. Se solicita periódicos filatélios.  
**JOSE NUÑEZ**—"Comerciante comisionista" ofrece toda clase de artículos 6.º productor del país y paga mejores precios. Agente de "El Tiempo" de Guayaquil. *Naranjito*—Ecuador.  
**S. B. VENDE**—Una casa con las comodidades necesarias para una familia, ubicada en terreno propio, situada en la calle de Bolívar N.º 331 intersección Quito. Interesado se enterará con el señor F. H. Tamayo en la calle de "Fichicha" tienda Nos 132 y 134. Cochava del mercado. No. 31229.—1 m.

### Relojero Romo Leroux

ABOGADO

Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales.  
Cuenta con agentes de garantizada honradez y actividad.  
Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada.  
Y defiende gratis a los pobres.  
Su estudio se encuentra en "Clemente Ballalá" entre "Chimborazo" y "Hercules", casa del señor Arturo Nieto, extramuros. Teléfono 253.—Septiembre 5.—3 m.

## Cámaras Legislativas

(Servicio especial para "EL TIEMPO")

### Congreso Extraordinario

CAMARA DEL SENADO

Octubre 27.

Se aprobó en tercer debate la ley que divide la Región Oriental en departamentos.

—El Ministro de lo Interior sometió a la deliberación del actual Congreso, el proyecto de ley que autoriza la venta de los terrenos contiguos al Hipódromo de esta ciudad, y el relativo a la venta de los terrenos para cárcel de librería.

—El Ejecutivo devuelve sancionado por el Ministerio de ley, el que derogó los Decretos legislativos que consagran la República del Ecuador a varios Santos.

—Pasó a 3a. el relativo al Muelle Reinberg y Ca. de Guayaquil. El H. Gremio como representante de Reinberg, salió su voto y no se separó de la Cámara porque hubiera faltado quorum.

Asimismo se solicitó a la Cámara de Diputados que remita las propuestas de Muelle de Belisario V. Torres y Señor S. Wither para estudiarlas y hacer comparaciones con la propuesta Reinberg.

Se suspendió la sesión por ser la 1 y media p. m.

CAMARA DE DIPUTADOS

Octubre 27

Asistieron 24 miembros y presidió la sesión el H. Plana.

Fue leída y aprobada el acta anterior. Aceptórense las modificaciones hechas por el Senado a las reformas de la Ley de Aduanas, las cuales se recibieron con unánimes.

Pasaron a 2a. discusión. El proyecto de decreto que faculta al Ejecutivo a exonerar los impuestos solicitados por la sociedad industrial de las eléctricas, tan luego como la empresa se instale; y

El reformatorio de la Ley de Aguaductos.

Por no haber otro asunto que tratar, se levantó la sesión.

El contrato Minor fue rechazado en 3.º debate en el Senado, por ser en extremo oneroso al Ecuador.

Votaron diez y seis en contra, y solamente cinco a favor.

El Ministro Peralta no ha intervenido ni en favor ni en contra de dicho contrato, y no es el Ministro de Obras Públicas. Por esto se desprende que es falsa la noticia dada por "La Nación".

Ministro Obras Públicas es el señor Moncayo y tampoco ha intervenido en cosa relacionada con Munfor.

La causa de no haber conseguido ésta que pasa en el Senado, son los privilegios anticonstitucionales que pedía como contrato, y que sólo por mera equidad pudieron pasar en Cámara de Diputados.

Sucesores de E. H. Henríquez.—Ofrecen a su numerosa clientela. Jabones finos de Colgate y Sapolio para piso.

### SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

**Tulucaín, 27.**—Confirmase noticias de que son 850 los curuchapas que están en el campamento de Taya, pero en las noches pasan a Tegues, territorio colombiano, de donde regresan los mañaneros. Han aumentado 150. El jefe de Estado Mayor de esas fuerzas es el General colombiano Cayetano Mazaure. Se ha confirmado que el General Guerrero viene hacia Rumiachaca, donde envía vestidos de paños a sus soldados, y se comprueban que quieren favorecer la retroguardia de los curuchapas. Aguardase que Sarasti está resuelto a invadir aunque sea con 400 o 500 entre enganchados y voluntarios, pues quiere jugar el todo por el todo. Van diez veces que se comprueban que quieren favorecer el trabajo en las casas de Taya. Nuestras farras están aquí: 700 en San Gabriel, y 400 en Pantul.

**Quito, Octubre 28.**—De la lista de nombres que comunicó ayer, sólo se

cincos los candidatos que figuran en la terna, noticia que la ha tomado de buena fe; pero una no le podido saber de positivo cuáles son esos cinco personas y me prometió descubrirlo hasta mañana tarde.

—Hoy parece que reunían los liberales para tratar de tan crítico asunto. Supúnesse que asistirán todos los llamados a dar su opinión al respecto. Hay verdadera ansiedad en el público por saber el nombre de la persona que merezca esa confianza.

—Creo que para la sesión próxima se podrá ya saber la verdad.

—Anece estrenado una zarzuela titulada "A la Frontera". Desde días anteriores algunos atribuían la letra al señor Abelardo Moncayo; otros al Sr. Andrade Coello, y algunos al señor Fernández esposo de la Ruiz, para cuyo hecho fue el estreno. Después de ver la representación, se podía afirmar que Fernández sea el autor de la letra de la nueva zarzuela, por cuanto está calculada en el argumento de "Sargento Federico"; sin embargo de esto, fué del agrado general a pesar de que en un monólogo el actor conversa con los espectadores, pidiéndoles parecer, cosa impropia y contra las reglas del arte.

Tiene por otra parte, frases muy vulgares, como por ejemplo de colocar "medallas de las bellas quitinas". Las tres decoraciones, pintadas por este estreno, son buenas, hechas por el pintor señor Bueno.

**Guaranda, 28.**—Suplente dar publicación en su importante diario al siguiente telegrama que en esta fecha dirigió al señor Ministro de Policía: "Se. Ministro de Policía—Quito.—El N.º 2108 de "El Grito del Pueblo" correspondiente al 23 del presente se lee una correspondencia telegráfica de Guaranda en la cual se asegura con el mayor esmero que por haberse opuesto el Gobierno no ha tenido lugar la organización de un ejército francista en esta ciudad."

—Cuando se mencionó en dicha correspondencia es absolutamente falso, y como además ella contiene un cargo calumnioso contra el Gobierno sus agentes en esta provincia. A quienes se les ha querido hacer aparecer como infractores de la Constitución de quien me ocupo. El resultado del juicio comunicará a Ud. por telegrama. (E.)—Gobernador Ricaurte.

Agradeciéndolo a Ud. por la buena acogida que espero se sirva dar a esta correspondencia, me suscribo de Ud. obsecuente y S. S.—Jenaro C. Ricaurte.

Sucesores de E. H. Henríquez.—Ofrecen a su numerosa clientela. Limpiares ni que nada colgar y de mesa.

### CABLE

#### Francia

**Lyon, 27.**—El "Nouveliste de Lyon" dice que ha sido descubierta un complot para asesinar al presidente. Loubet.

Un electricista llamado "Coltarid" agrega—se robó en Niza la cantidad de 25 mil francos en el cable de la compañía eléctrica; y fue aprehendido en Orange donde fue arrestado, habiéndose encontrado en los bolsillos, documento que prueba que se estaba fraguando una conspiración para matar a un asesinar al presidente. Loubet en próxima visita a Lyon con el objeto de asistir a la inauguración del monumento erigido a la memoria de Carnot.

Continúa cometido el asalto para hacerse a dinero y llevar a cabo su proyecto.

La policía está ahora persiguiendo a los cómplices del presunto asesino y vigilando a los anarquistas a fin de mantener el orden y evitar que se lleve a efecto cualquier tentativa contra la vida del presidente.

#### Guerra de Africa

**Londres, 27.**—Estadísticas preparadas con gran esmero por las compañías más grandes de seguros demuestran proporcionalmente más oficiales ingleses muertos en la guerra Sudafricana que alemanes en la guerra de 1870 y 71.

**Londres, 28.**—En el "War Office" se ha recibido un despacho de Lord Roberts fechado en Pretoria ayer 26.

Refiriéndose al combate entre la columna del general Barton con las fuerzas del general Dewett el día 25, dice que las pérdidas inglesas fueron de muy poca consideración de lo que se anunció primeramente, pues hay que agregar un oficial y doce soldados muertos y tres oficiales y veinticinco soldados heridos.

Los boers dejaron 24 muertos en el campo.

Se hicieron 26 prisioneros.

Tres boers que levantaron las manos en señal de rendición y luego hicieron fuego sobre nuestras fuerzas fueron sometidos a un consejo de guerra, que los sentenció a muerte.

Roberts confirmó la sentencia.

—De que terminen se refiere después a incidentes de menor importancia, y luego pasa a dar cuenta de un acontecimiento ocurrido en el Spriington y Phi lippopolis, en la Colonia de Rio Orange.

Cincuenta hombres de caballería fueron embarcados y capturados por los boers, no habiendo podido escapar sino siete.

En otro despacho dice Roberts que Barton atacó a Dewett, cerca de Fledrichsdal, y las fuerzas de este se dispersaron en todas direcciones.

**Chile y Brasil**  
**Santiago de Chile, 27.**—Con ocasión de la visita de Campo Salles a Buenos Aires se han cambiado telegramas muy cordiales entre los presidentes de Chile y el Brasil.

**Chile**  
**Valparaiso, 27.**—El crucero de S. M. B. "Leander" ha recibido órdenes de su gobierno para dirigirse a Inglaterra de no pronto posible.

**Valparaiso, 27.**—Se ha organizado una nueva combinación salitral, la que durará cinco años.

Tratando sobre la intervención americana pedida por el Ministro de Bolivia en Washington, dice "El Mercurio" de hoy que sería muy agradable para Chile aceptar los buenos oficios de un país amigo como los Estados Unidos; pero al llevar a cabo—agrega—los tratados de paz que terminaron la guerra del Pacífico, Chile tirase que ser delicado con su derecho como lo serían los Estados Unidos si cualquiera potencia le propusiera sus buenos oficios para revisar el tratado de paz y las causas por las cuales España le cedió Puerto Rico y las Filipinas.

**Question China**  
**Londres, 27.**—The Daily Mail asegura que cinco misiones han sido destruidas en Hankow y en Kwanang.

The Daily Telegraph desmiente la noticia de que se trató de enviar diez mil indios a Hong Kong en previsión de posibles desórdenes.

The Standard dice que está lloviendo en el Sud-Oeste de Konong y The Morning Post por su parte asegura que ha caído nieve en Sechuan.

Los rusos concluyeron el 27 de Setiembre de evacuar a Pekín. Dejaron una compañía de zapadores, un batallón de infantería y dos cañones.

París.—El general Ferry, que se encuentra actualmente en China, ha solicitado del gobierno su vuelta a Francia por razones de salud.

Tientsin.—Los japoneses elojan el arroyo de los italianos en los últimos combates.

Ambas tropas fraternizan cordialmente.

Tientsin.—Nadie cree en la aplicación de los castigos impuestos por el gobierno chino a los enemigos de los extranjeros.

Pekín.—El rumor de que el negociador Li Hong Chang recibió instrucciones del gobierno imperial para negar todo territorio o indemnizaciones de guerra.

—El tifus y la disenteria diezmán a las tropas aliadas en Pekín.

Petersburgo.—Yangtu, Ministro de China en Rusia, partió para la Crimea, donde se halla actualmente el Czar.

—El almirante Alexiéf, comandante de las fuerzas navales rusas en los mares del Báltico, telegrafa que hubo una colisión de torpederos rusos.

Uno de éstos se hundió, resultando tres marineros heridos.

Petersburgo.—Rusia ordenó la disolución de gran parte de las tropas movilizadas en consecuencia de la crisis en China.

Washington.—El presidente Mac Kin-

ley, contestando la nota del Ministro de Francia Mr. Delcassé para el arreglo de los asuntos de China, reserva su opinión con respecto al desmantelamiento de los fuertes de Taku y someterá el Congreso la cuestión de permanencia de guardias en las Legaciones, en Pekín y también la ocupación del camino entre Tientsin y Pekín, pide a los negociadores que discutan la permanencia de la prohibición de importar armas a China.

**España**  
**Madrid, 28.**—El Congreso hispanoamericano abrió sus sesiones el día 26 de mes entrante.

—Llegaron los restos del torero Domingo.

Presidieron el duelo los toreros Algabeiro, Mazzanti, Bonarillo, Villan, Martín, el Torero, Legarito y Monto, que acompañaban el féretro.

Todas las cuadrillas iban vestidas con sus trajes característicos.

Una muchedumbre enorme que se encontraba en los balcones arrojaían flores.

Los concurrentes lloraban.

—Algunos industriales obsequiaron con un banquete al diputado Romero Robledo.

—Se han producido algunas colisiones en Coruña entre una parte de los obreros que se declararon en huelga y otra parte de ellos que se negaban a acompañarlos, resultando tres heridos.

—En Mayo del año entrante debe inaugurarse en esta ciudad una exposición de productos químicos.

—Los impuestos prohibidos en las tres áreas en los nueve meses corridos desde el primero de Enero hasta el treinta de Setiembre sobrepasan en diez millones a lo prohibido en el mismo período del año 1899.

**Argentina**  
**Buenos Aires.**—El Ministro de Hacienda, doctor Berdeu, terminó en Londres una operación que dejó asegurado el ejercicio de la druda zate...

...por el primer semestre del año entrante.

—Don Arsenio Bertoli descubrió un procedimiento para curar la sífilis.

Pide que el gobierno le pague cincuenta mil pesos para divulgar su procedimiento.

—El Ministro de la Guerra, coronel Riecheri, declara que el país no necesita comprar ni un fusil, ni un cañón más, porque cuenta con armamento excesivo.

**Brasil**  
**Rio Janeiro.**—Quedó resuelto entre el presidente Campo Saltes y el vice presidente Francisco de A. Rosa Silva, que durante la ausencia del presidente no habrá ninguna alteración en la política financiera.

—La divergencia entre el Ministro de Hacienda doctor Olyntho de Magalhães y el vice presidente desaparecieron.

**Francia**  
**París.**—Un incendio destruyó en Rodés el asilo agrícola para huérfanos.

Los daños se calculan en doscientos mil francos.

—El Gobierno de Francia impondrá una observación a los buques procedentes de Cardiff (Gran Bretaña) a consecuencia de haberse producido allí un caso de peste bubónica.

**Italia**  
**Roma.**—El tratado de extradición entre Italia y la Argentina ha sido ratificado.

**Portugal**  
**Lisboa.**—Una expedición de mil doscientos portugueses llegó al puerto de Luozero Márquez, en el África Oriental.

—El crucero holandés "Gelebrand" que debe embarcarse en el presidente Kruger llegó a este puerto.

**Dinamarca**  
**Copenhague.**—Mr. H. E. Horing, jefe del Gabinete, hablando en Folketing de las proposiciones de venta de las Antillas danesas, declaró que la situación actual de esas islas no puede seguir y que debe hacerse en ellas cambios indispensables.

—Ermotiód dar próximamente explicaciones completas sobre el asunto.

**Guerra de Africa**  
**Londres.**—Hay cuatro mil prisioneros boers actualmente en la isla de Ceylan.

Sucesores de E. H. Henríquez.—Ofrecen a su numerosa clientela. Llece malteada de Horch, considerada entre el mejor alimento para los niños.

LA EXPOSICION

CRONICAS PARISIENSES

A orillas del Sena, entre el Puente de los Inválidos y el del Alma, en una longitud poco más o menos de sesientos metros, hállase situada en la calle de las Naciones que es una nota nueva de la actual Exposición. Nueva, efectivamente, porque los países extranjeros á más de participar comercial é industrialmente en los dichos grupos en que está organizado el Certamen, han tenido la ocurrencia de edificar, por cuenta propia, un pabellón Nacional que representase, fuese, digámoslo así, la síntesis arquitectónica, artística é histórica de cada uno de ellos.

Abre la calle Italia con su hermoso pabellón copia del gran Palacio de los Duques de Venecia y de la Basílica de San Marcos, ornamentado con todos los recursos del vistoso Renacimiento Italiano, el precursor de todos. Es, sin duda alguna el edificio más admirado de toda la calle y parece realmente que, edificarlo, ha querido decir Italia á los de más pueblos "Yo fui cuna de las artes."

Desgraciadamente borrarse el recuerdo de lo pasado al penetrar en el pabellón, pues aquel palacio histórico de los famosos Duxes y aquellas cúpulas doradas que se elevan sobre las bóvedas, pronto en un bajar moderno de porcelana y cristal de Venecia. Hoy el mercaderío lo invade todo.....

Turquía con su monumento típico y su interior cubierto de alfombras y tapices constituye la nota oriental de la calle coqueta.....

Hungría se nos aparece bajo el aspecto de un castillo gótico del siglo XV con toda la seriedad y melancolía de un convento. Merece visitarse, no obstante, por la magnífica colección de armas y de indumentaria antiguas que encierra. Grecia y Noruega han querido probar al mundo cuánto son los países por excelencia de la madera y de las pieles. Ambos pabellones, desde la base á la techumbre, son de madera sin la intervención de ninguna otra materia de construcción. Son, como aspecto y estilo, los virriacidos del país escandinavo y por eso se ven diferentes artefactos de pesca, cotos, losos, morros enormes, aves marinas y riquísimas exposiciones de fantásticas pieles en lujosos abrigos y otras prendas.

Austria presenta un pabellón mitad vivienda particular, mitad castillo hispano, sin otra cosa de notable que el *Schnee de la Frons*, en donde están reproducidos los 1200 periódicos reducidos en más de veinte idiomas que se publicaban en el imperio Austro-Húngaro.

Alemania, que escasea de todos los países el que con más amplitud participa al gran Certamen universal, distingue también en la calle de las Naciones con su pabellón gótico germano de agradable apariencia. El monumento, por dentro y fuera, es pura creación del Emperador Guillermo. El ha indicado la forma y el estilo, trassado los planos, designado la ornamentación copiando los palacios históricos de Berlín y de Weidau, y prestado, de sus colecciones personales, joyas y cuadros de gran valor. El interior es, ante todo, lujoso y cuanto allí se ve es de una época ó la recuerda: la época del Gran Federico rey de Prusia, cuyo retrato se destaca en la escalera principal, época en que el buen rey tenía por amigos Voltaire y d'Alembert, y en que todos los artistas franceses y todo lo francés era querido y estimado alarde de él. De la época reciente, de Sedan, Alsacia Lorena nada; ningún vestigio, ningún pedruzco de victoria..... Y ¿quién piensa nada en la revancha viendo repetidas por todas partes dentro de aquel pabellón, *les vitreaux*, en las alegorías al fresco de la escalera, en cuadros y grabados, las palabras *Fratricidal, Paz, Trabajo?* Antes más bien parece que respalda la mayor concordia y que Alemania tiene en la punta de la lengua, dispuesta á decir, la frase "Ovidemus lo passio, Francia, y sermos amigos."

Inglaterra copia el *Kingston House*, celebre castillo del reinado de Jacobo I y resalta de arriba abajo, el testimonio en piedra del austero carácter británico.

Méjico reproduce íntegramente el Ayuntamiento de la ciudad de Audeverde, riquísimo modelo del estilo gótico flamenco. Este pabellón es, con el de Italia, el que más atrae la atención del público. El Monaco reproduce parte del Palacio del Príncipe ruso. Es un alto monumento histórico. Rumania alto de estudio original que resulta elegante. Pesado, maciso, sin elegancia y originalidad, pero en cambio muy grande muy aparente, muy pomposo, es el Pabellón de los Estados Unidos en cuya principal fachada aparece la estatua del general Washington, encima del vestibulo una cuadrilla dorada, enorme,

digna de los faustos romanos, y arriba en la cúpula, así si sostuviere con sus garras la inmensa cúpula del edificio, el águila heráldica con las alas tendidas. Por dentro exclusiva completa del arte, pero invasión completa del positivismo. Un hotel, un gran hotel de Nueva York, con todas las disposiciones modernas *Post Office*, oficinas de cambio, salón de sesiones, sala de lectura, comedor, saloncillo para fumar, y en fin, departamento de banca y negocio desde el cual puede comunicarse el visitante, en plena Exposición de París, con las Bolsas de Nueva York y Chicago. Pueblo material del agio y del mercantilismo, nación positiva: la nación del porvenir.....

Más allá asoma Grecia con su pabellón bizantino, humilde, muy humilde, perdido entre tanto aparato y riqueza. En su interior solo alguno que otro rasgo, pequeño, insignificante, ó la copia de alguna estatua clásica vienen á despertar el recuerdo de la Grecia antigua, gloriosa, la Grecia de Péricles, Fidias y Apelo, creadora de todo lo grande y de todo lo bello.

L. DE LAS CUEVAS.

Sucesores de E. H. Henríquez.—Ofrecen á su numerosa clientela. Tela de caucho para canchales y ponchos.

Después del baile

—Muy buenas noches, mamá. —Buenas noches, hija mía. —¿Qué tal se porta la tía? —Hubo "abuelito!"

—¡Clarosé! ¡Si estuvo más animada la tertulia.....

—Eso me agrada. —Y yo he bailado hasta ahora —¿Qué has bailado? —Sí, señora. —Eso no me gusta nada.

—¿Hicé mal? —Cierto que sí. Si es que un joven me invitó, con mucha finura, y yo..... es claro..... no me atreví á contestarle que no. Lo encontré muy natural..... No me esperaba esta rúa..... Es un joven muy formal y muy guapo.....

—¡Niñal! ¡Niñal! ¡Me parece mal! ¡Muy mal!

—Todas como yo han bailado; por eso me he decidido. Y mi tía me ha contado que muchas han envidiado la suerte que yo he tenido.

Dicen que es un militar que no se en que batalla, con un valor temerario, ganó una cruz.....

—¡Calla! ¡Calla! ¡Que me voy á incomodar! —Eran tan fino y tan galante! —¿Será algún pollo pedante? ¿Algún alfileré?

—¿Quién? ¿El? —¡Alfileré!..... ¡Si es Comandante con grado de Coronel! Y además de su carrera, según me ha contado Lola, es propietario en Utrera.....

—¡Tiene fincas! —Hala! ¡Hala! Entonces tu es un cualquiera. —¿Qué ha de ser? Claro que no. —¿Y qué te declaras? —En seguida, si se diere. ¿Y tú qué le has dicho? —Yo.....

Le dije que por ahora..... sin contar con mi mamá..... —¡Mercedes un pallo! —No me atreví.....

—¡Quita allá! —No estabas tú..... —¡Mallo! ¡Mallo! ¡Siempre se te escahará!

—¿Luengo opinas que he bebido?..... —¡Naturalmente que sí! —Sólo se te ocurre á ti desprestigiar tan buen partido. —Concédeme usted una cita, (me dije), y yo, muy turbada, como temí que mamita me riñera.....

—¡Quita, quita! ¡Si no sirres para nada!

Fues, bien, mamá, ya que veo que es el tuyo mi deseo, no me tires de cobarde. Leicé para el pavor de mañana por la tarde.

—Eh! No me perdones. —¡Bahl! No temas mis sermones, Comprendo tus intereses. —¿Cómo que hace tres meses que estamos en relaciones! ¡Es de veras!

—Claro está. —Dáme un beso..... ¿Que alegría! Otro beso..... Los tres ya..... Hasta mañana, hija mía. —Muy buenas noches mamá.

VITAL AEA.

AVISOS DEL DIA

Buena noticia

En esta imprenta ha dejado el interesado la lista de objetos que desea, vender, indispensables para una familia pequeña del lugar, ó recién llegada, que quiera obtenerlos á módico precio. Alto, casa esquina, "Municipalidad" y "Quito." Guayaquil, Octubre 29 de 1900.—3 v.

SOIEDAD UNION DE PANADEROS

De orden de la Presidencia, se convoca á reunion general ordinaria, que tendrá lugar el 1º de Noviembre á las 8 a. m., y se encargará á los socios puntual asistencia, por tener que nombrar el sueldo director que se hará cargo el 1º de Diciembre del presente año. El Secretario. Guayaquil, Octubre 29 de 1900.—3 v.

Remate

Por ejecución del Banco Territorial, se venderá en subasta pública un solar de propiedad del señor Luis Mario Herrera, situado en la calle de "Tomás Martínez", antes de la "Plaza Nueva", en la parroquia de la Concepción de esta ciudad, cuya extensión es de 270 metros cuadrados y su avalúo de tres mil doscientos cuarenta sucres \$ 3.240. El remate tendrá lugar el día 31 del presente á las tres y media de la tarde, en el lugar de costo libre. Octubre 29 de 1900.—3 v.

NOTICIAS.

Almanaque.

Lunes 29.—Nariño ab. y mar, Santa Eusebia, mar.

Efemérides

Octubre 29 de 1880.—Combate de Talca, favorable al Gobierno.

Bombas de guardia.

Hay harán la guardia de depósito las compañías "Guayana" N° 9 y "Salvadores" N° 14.

Vapores fuivales

El "Nobol" sale hoy para Daule y Santa Lucia á las 8 de la mañana. —El "Bolivar" sale hoy para Babahoyo á las 8 a. m. —El "Sangay" sale hoy para Baba á las 8 a. m. —El "Guayana" sale hoy para Bijagual á las 8 de la mañana.

Banos del Salado

Mareas para hoy por la mañana de 6 ¼ á 10 y ¼ a. m.; por la tarde, de 4 ¼ á 6 y ¼ p. m.

Movimiento de Iuna

Salida de trenes de Durán á Chimbo todos los días á las 9 a. m., menos los domingos. —El "Terrocarri."

Vapor "Colón"

El vapor de este nombre hará viajes de Guayaquil á Durán todos los días á las 7 y ½ a. m. y á la 1 y ½ p. m., menos los domingos.

Boticas de turno

En la presente semana harán el turno las siguientes boticas: "Rocafuerte", situada en la Plaza del mismo nombre y "La Central", entre las calles de "Boyard" y "Colón."

Correos

Entran hoy del Aray, Cañar, Loja y demás lugares pertenecientes á esas provincias (sin encomiendas). De Na ajá y demás la finca pertenecientes á esa parroquia (sin encomiendas).

El Carabí, Imbabura, Fichicha, León, Tungurahua, Chimborazo, Bolívar, Los Ríos y demás lugares pertenecientes á esas provincias (con encomiendas y cartas certificadas).

De Samborombá y demás lugares pertenecientes á esa parroquia (con encomiendas). De "El Oro" y demás lugares pertenecientes á esa provincia (con encomiendas).

Defunciones

El Comisario de Policía señor José P. Aroca ha nombrado al doctor José Miguel Rodríguez, peronero é insor en el sumario que se ha levantado contra Pedro Sibeiron por su maestra fraudulenta.

Escándalos

Unas mujeres de vida alegre formaron ayer á las 3 p. m., un escándalo en una chichería situada en la "Avenida Olmedo" donde por costumbre se baila todos los sábados y domingos siendo dignos los escándalos y riñas que se formaron. Una de las mujeres escandalosas sacó una herida en la cara.

Estadística de Faltas

El siguiente es el estado de las defunciones ocurridas en el último trimestre del presente año:

Año Nuevo! EL LOUVRE Despañará próximamente de a Aduana su nuevo surtido para fin de año. M. A. ROIZ & Cía. Guayaquil, Octubre 18 de 1900.—6 m.

GENERAL MANUEL ANTONIO FRANCO

CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA EXHIBIDO POR EL "COMITÉ ELECTORAL FRANQUISTA" En la ciudad de Guayaquil, el 20 de Setiembre de 1900, cuyo Directorio es el siguiente: Presidente: Sr. Dr. JOSÉ MARIA CARBO. Vice-Presidente: AMALIO PUGA. Tesorero: Sr. Coronel BELISARIO V. TORRES. Secretario: Sr. JOSÉ A. CASTILLO. Pro-Secretario: Sr. Dr. MANUEL C. SAN MIGUEL.

VOCALES PRINCIPALES

Sr. Dr. EDUARDO LOPEZ. Sr. ENRIQUE GALLARDO. Sr. CAMILO VERGARA. Sr. CORONEL PEDRO J. POMBAR. Sr. DOMINGO CARBO. Sr. Dr. MODESTO RIVADENEIRA.

VOCALES SUPLENTE

Coronel JOSÉ APOLINARIO CAMPI. Sr. LAUTARO RODRIGUEZ. 2 m.

La desgracia de ayer

En la madrugada de ayer ocurrió una desgracia en la cantina de Rosalino Andino situada en la calle de "Pichincha". Algunos jóvenes se encontraban cenando, entre ellos Manuel Abadé, Francisco Aylluardo, Maximiliano Vanegas y otros. Momento después se presentó un señor Jorge Gálvez, quien tuvo un disgusto con el primero. Ambos se cruzaron palabras hasta que Gálvez sacó el revólver y disparó contra Abadé, hirándole el abdomen izquierdo.

El herido fué capturado y conducido á la Policía, en donde se encuentra preso é incomunicado. El señor Gálvez es natural de Colombia y se halla en esta ciudad, desde hace algunos días. El herido fué llevado á su casa, situada en la calle de la "Caridad" entre la "Avenida Olmedo" y "Ayacucho".

A las 2 de la tarde se constituyeron en dicha casa con el objeto de practicarle el reconocimiento médico, los doctores Luis A. Noboa y Angel Hidalgo Z., acompañados del Comisario señor José P. Aroca.

Hay presentarán los facultativos el informe correspondiente y el acusado rendirá su declaración instructiva.

A media asta

Con motivo del fallecimiento del señor Antonio Sáenz de Tejada, permanente ayer á media asta la bandera del vapor "Colón", del que fué capitán el finado.

Trempeja

Dos individuos en completo estado de embriaguez se propinaron ayer á las 5 p. m. en la intersección de las calles de "Chanduy" y "Ayacucho" una buena trempeja. Después huyeron con la voz de Policía.

Para el 3 de Noviembre

Los dondos de las personas cuyos cadáveres yacén en el Cementerio Católico han comenzado ya á limpiar y adornar con coronas, símbolos de piadosos recuerdos aquellas urnas funerarias.

San Simón

Con motivo de haberado ayer el omo, mástico del Libertador Simón Bolívar, la Capitana del Puerto empuvaré el mástil y se irá el pabellón nacional en todas las oficinas de Gobierno y consulados extranjeros.

Coronas

El almacén del señor Miguel G. Hurtado ha recibido un surtido de coronas fúnebres.

Sumario

Hoy se elevará al Juez 1º de Letras el sumario iniciado en la Policía contra Eliseo Domínguez, sindicado de..... Hoy se le hará retratar para colocarlo en la galería celebre de la Intendencia. Domínguez será trasladado á la cárcel y se le pondrá á disposición del Juez de Letras.

Estadística de Faltas

El siguiente es el estado de las defunciones ocurridas en el último trimestre del presente año:

Table with 2 columns: Name and Hrs. Mjrs. Rows include Apóstema, Alferecia, Anemia, Aploplogía, Algodados, Angina, Asenados, Alcoholismo, Abcesos frios, Bronquitis, Balazos, Cardaca, Cáncer, Cáncer púdico, Cólico intestinal, Congestión cerebral, Colera, Coqueña, Disenteria, Dispepsia, Dentiencia, Espéñtes, Bacterias crónicas, Epilepsia, Erisipela, Estomatitis, Enteritis, Eneagenación, Fiebres paldicas, Gripe, Hepatitis, Hidropesía, Hernias inguinal, Heridas, Hemorragias, Mal nacido, Mal de Bright, Meningitis, Nefritis, Paludismo, Penumonía, Pleuresia, Parálisis, Parto, Quemados, Raquitismo, Sobreparto, Tubor canceroso, Toserina, Tisis, Tetano, Viruelas, Vejze, Sin especificación, Total 467 340.

Resúmen

Hombres 467. Mujeres 340. Total 807.

Nacionalidades

Equatorianos 433. Peruanos 9. Colombiano 4. Españoles 2. Alemanes 2. Holandeses 1. Chinos 1. Jmricanos 1. Argelinos 1. Sin especificación 2.

Hrs. Mjrs. 433 331. 9 1. 4 1. 2 1. 2 1. 1 1. 1 1. 1 1. 2 7. 457 340.

Atropello

Un cochero que venia ayer a las 5 1/2 de la tarde de las carreras del Hipódromo en atropello entre las calles de "Ayacucho" y "Lazaristas" al menor Simón Calcedo quien felizmente solo sacó ligeras contusiones.

Isferms

Los médicos de Policía Dres. Luis A. Noboa y Termostatos Arauz han elevado al Jura 2º de Letras el informe del reconocimiento de las heridas inferidas por un joven de la localidad en la persona del celador de Policía Tomás Vaca.

Inmoral

Se nos dice que ayer a la una de la tarde un individuo de apellido Pincay, fáltó con palabras y hechos indignos a su padre.

El demonio alcohol lo había enloquecido; y después de haber formado escándalo de la manera que dejamos dicho, quiso vestirse y quedar call otro Adán en la calle de "Rocafuerte", primer puente, en donde Pincay hizo alarde de su malcaranza y embriaguez.

Lotería

Razón de los números favorecidos en el 171 sorteo de la "Junta de Beneficencia de Guayaquil", verificado el 28 de Octubre de 1900.

Table with 2 columns: Number and Amount. Includes entries like '1a. Suerte 38,026 \$ 1,000' and '2a. " 26694 " 20'.

APROXIMACIONES

Table with 4 columns: A la 1a. suerte, A la 2a. suerte, A la 3a. suerte, A la 4a. suerte. Lists numbers and amounts for various prizes.

ASIMILACIONES

Todos los números acabados en 26 están premiados con un sucre por asimilación; y los terminados en 6 con 20 centavos, por reintegro. Las suertes 3a. y 10a. se jugaron por segunda vez, saliendo premiados los números 23043 y 20715, respectivamente.

Comprobación

El Comisario señor Castro, Juez instructor del sumario levantado contra Arnal Matey Durr por abuso de confianza ha ordenado que el perjudicado señor Luis Ruiz compruebe la preexistencia de efectos llevados por Matey y que consisten en dinero y alajas por valor de \$ 5000.

Se ha nombrado al doctor Juan Gómez Rendón para que como defensor de res presuntas represente los derechos del sindicado que se encuentra prófugo.

SIGUE LA REALIZACION

Del almacén de Miguel G. Hurtado

Situado en el Almacén, N° 148, frente a la puerta principal del Ayllu fiscal. Habiéndose despachado de la Aduana un nuevo surtido de mercaderías, tengo el gusto de ofrecerlos a mi numerosa clientela, como igualmente las demás existencias que quedan en mi almacén, ya sea en lotes ó al por menor. A precio de costo. Como mi resolución es irrevocable de cerrar definitivamente mi almacén, es preciso que las familias aprovechen la gran rebaja de precios.

Coronas de porcelana

Para difuntos, de \$ 12, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 rebajadas a 7, 12, 15, 18, 22, 30, 35, 40 y 45 cada una. Para los demás artículos pídanse en el almacén las nuevas listas de precios. Octubre 28 de 1900.—1 m.

EL LORITO

Intersección "Colón" y Pedro Carbo."

Habiendo establecido importantes reformas en mi Hotel y arreglado cómodamente las habitaciones, ofrezco a mi clientela y al público un esmerado servicio en la comida, haciendo notar que en los altos he establecido un elegante comedor para familias.

En el salón de la planta baja hay también constantemente variada cena é inmejorable chicha y licores. Octubre 28 de 1900.—

Movimiento fúvial

A las 8 1/2 de la mañana de ayer llegó el vapor "Vivaces" procedente de Santa Rosa, Puerto Bolívar y Foz de Trujillo los siguientes pasajeros: Juan Valle, C. Chica, M. I. Pesante, Carlos E. Intriago, José P. Intriago, doctor José V. Valarezo T., M. G. Campos, José Balseca, Rafael M. Romero y Aurora Lemos.

El vapor "Daule" llegó del pueblo del mismo nombre con los siguientes pasajeros: Miguel Ceballos, J. Moncayo, Francisco Sambrano, doctor Vicente Avilés, Gonzalo Jiménez, doctor Carlos Cuello, Luis M. Lucas, Ignacio Urbina, A. Plaza Iglesia, Santos Boderó, Manuel Torres, Pablo Estrada y Gabriel E. Luques.

En segunda 33 personas. Ayer entraron las siguientes balandras: De Manglar: "Feliz María"; de Manglar: "Félix Mancón"; de Chanduy: "Mercedes"; de Bajo Alto: "Emperatriz"; de Posorja: "Vencedora".

Salieron las siguientes: El buque "San Jacinto" para el Morro y la balandra "Clarita" para Daular.

Personal

Se encuentra ya fuera de peligro el niño Casal Rosales, hijo del señor Mariano Alfredo Casal, y de cuya grave enfermedad dimos cuenta anteriormente.

Extraviada

Ayer se extravió de la cochucha N° 28, situada en la calle de "Arzobispo", la menor de 5 años Julia González. La persona que la encuentre puede entregarla en dicha cochucha ó en la Policía.

Seis

El Capitán José María Leonidas Mancheno, ha sido aceptado como socio activo del Club de Botes "América".

Dualo

En las primeras horas de la mañana de ayer, falleció después de penosa enfermedad el señor Antonio Sáenz de Tejada. Durante algún tiempo el señor Sáenz de Tejada, fue capitán del vapor "Colón", cargo que desempeñó a satisfacción del público.

El sepelio se verificó por la tarde, seguido de numeroso acompañamiento.

Guayaquil Artístico

Hemos recibido el N° 4 de esta publicación correspondiente al día de ayer. Su material de lectura es interesante como se verá por el siguiente sumario:

TEXTO.—Ílmo. Federico González Suárez, por Pedro P. Garaicoa.—"Sic Semper", poesía, por Manuel N. Arizaga.—"Napoleón, Washington y Bolívar", por Manuel Gallegos Nararajo.—"Don Teodoro Maldonado", por Miguel Antonio Campos R.—"Luz y Sombras", poesía, por L. A. Chacón.—"Libertad", por Flavio Ortiz N.—"¡Chis!", poesía, por Miguel Moreno.—"Datos sobre el género de vida de algunos hexa podos eucarionarios", por Francisco Campos R.—"En el Album de la Señora Clemencia V. Ollague", poesía, por Enrique Gallegos N.—"Pensamientos", poesía, por Modesto Chávez Franco.—"Notas", por A. M. C. R.—"Crónica", por A.—"Un viaje á Saturno", folletín, por Francisco Campos.

ILUSTRACIONES.—Ílmo. Federico González Suárez.—Don Teodoro Maldonado.—Señorita Rosa Angélica Icaza Carrillo.—Estatua de Rocafuerte, en la plaza de San Francisco.

Seis

El Capitán José María Leonidas Mancheno, ha sido aceptado como socio activo del Club de Botes "América".

Dualo

En las primeras horas de la mañana de ayer, falleció después de penosa enfermedad el señor Antonio Sáenz de Tejada. Durante algún tiempo el señor Sáenz de Tejada, fue capitán del vapor "Colón", cargo que desempeñó a satisfacción del público.

El sepelio se verificó por la tarde, seguido de numeroso acompañamiento.

Calificados

Ayer fueron calificados por el señor comisario de turno 10 contraventores. Mita á Botes y proceión

En la mañana de ayer tuvo lugar en la iglesia de San Alejo, la misa de la fiesta cuya novena se ha celebrado con la mayor solemnidad.

La concurrencia selecta y numerosa, la componían distinguidas familias de la localidad.

La fiesta duró más de dos horas y fué amenizada por una de las bandas militares.

Por la tarde á las cinco tuvo lugar la procesión, con numeroso acompañamiento de devotos.

La procesión recorrió las calles de "San Alejo", "Municipalidad", "Chimborazo", "Colón", "Caridad" y "Avenida Olmedo".

La banda de la artillería "Sucre" concurrió á solemnizar el acto.

Regatas

El Club de Botes "América" está organizando unas regatas para el 1º de Enero del próximo siglo.

Suifa

Hoy sesionará el Jurado de Aduanas, con el objeto de resolver algunos asuntos de vital importancia.

Falita

En la mañana de ayer se dieron una tunda de palos, varios individuos que se encontraban en la calle de "Lazaristas".

SERVICIO DE LA NOCHE

Novena de Animas

Mucha concurrencia asistió anoche á la novena de Animas que se está celebrando en la iglesia del Sagrario.

Escándalo

A las 7 1/2 se originó un escándalo en el cuartito de María Valle, situado en la calle del "Morro", promovido por unos soldados de línea.

La Policía acudió en seguida y todo quedó en calma.

Botreta

De 8 á 9 tocaron retretan el Parque "Seminario" las bandas de la artillería Sucre y batallón Guayas N° 2º.

Iluminación

Con motivo de celebrarse ayer el onomástico del Libertador Bolívar, estuvo iluminado el mástil de la Capitanía del Puerto.

Correo

A las 9 llegó el Correo de Quito, que será despachado al público en las primeras horas de la mañana de hoy.

Matrimonio

Anoche á las 10 lo contrajeron el señor Tomás Macías y la señorita Fany Burubam V. Fueron padrinos el señor M. A. Roiz y la señora Florinda V. de Carbo y testigos don Flavio Ortiz Navarro y don Francisco A. Plaza.

Tarraz

Hicieron el turno en la oficina de Telégrafos los señores Rulova y Latorre.

—Ayudante de turno de Policía el inspector Manuel Mideros. —Guardia de Prevención el capitán Escobar.

—Oficina de anotaciones el señor R. Avellán. —En la Capitanía del Puerto el oficial Ateaman.

—En la oficina del Resguardo el ayudante Tomás Marriott.

Telegramas resagados

En la oficina telegráfica habían para los siguientes: Dolores Molina, J. M. Añas, Leonor Vázquez, José Herrera, Juan R. Arroyo, José Quesada, Rosa de Plaza, Mercedes Briones v. de Salcedo, Enrique Navas y José Maceo.

Contraventores

Hasta las 12 ingresaron á los calabozos de Policía 18 contraventores.

Stenógrafos de E. H. Henriques.—Oficina á su numerosa clientela. Pilas eléctricas y sus accesorios.



Tabloides de Cáscara Sagrada

Reunen todos los principios tónico - purgantes de la Cáscara Sagrada, sin causar, como la droga pura, tendencias desagradables á cólico. Son muy fáciles y agradables de tomar y pueden ser llevados en el bolsillo del chaleco. Los "Tabloides" de Cáscara Sagrada obran suavemente y pueden ser tomados continuamente, hasta que el sistema ha recuperado su estado normal, pues, no solo alivian, sino que dan fuerzas á los intestinos. . . . .

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Preparado exclusivamente por BOTTICCHINI WELLS & CO.

De venta en la Boica Alemana.

Agrícola, Manufacturera y Comercial de minas dadas en arrendamiento y los go. arreglo futuro del gobierno de Sud

ALEJANDRO VILLAMAR—Médico y Cirujano.—Nueva de Octubre y Camino...

Relojería y Joyería EN LA FÁBRICA DE CIGARETOS LA FLOR DE ORO... Participo al público en general que con...

SE VENDE.—Una prensa librería con tipos para imprimir periódicos y obras...

Salud y Vigor MEJOR QUE RIQUEZAS. HOMBRES DEBILES LEED ESTE AVISO.

¡Fuerza que el Cerebro ha estado que después de la muerte el don vital se agota en la...

SON ESTOS SUS SÍNTOMAS?

Preocupación al momento, empujones de día o de noche, dormirse al estar en presencia de una...

COMPANIA ESPECIALISTA DEL MORSI... Sucursales de E. H. Henríquez—Ofrecen a su numerosa clientela...

A los hacendados

Se vende una acción primitiva del sitio de Playagrande de Humareda, cantón de Pucallpa...

Al público

Se avisa que en la tienda situada en la calle de la Industria esquina de la Petrea Cor...

LICITACION

Por autorización del señor Ministro de Hacienda, comécese licitación para proveer a la...

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO

Del Dr. Juan Alberto Cortés García Calle de la Municipalidad N.º 144...

MIL BOTIJAS VACIAS

Ultima recepción, se llegan más de veinte en el Aliz acón Naval del suscrito, unico...

Desafío

Los partidarios del caballo "Tortuga" de afañín a los del caballo "Paquito" para una...

PASTELERIA Y DULCERIA

"LA FLOR DE LIMA" Calle de "Boyard" y "Clemente Ballén" En este establecimiento encontrará el público...

ENCUADERNACION

Los talleres de encuadernación de EL TIEMPO corren desde hoy á cargo del competente maestro...



Ubr 23.—1 año. 31

VERDADERAS PILDORAS del D. BLAUD Estas explicadas con el mayor éxito desde más de 30 años por la mayor parte de los Médicos Franceses...

Peluquería y Perfumería

"LA PARISIEN" ANTES BATÁLAN Calle de Pichincha y Laque. Casa fundada con la mayor comodidad...

Madres de familia

Desde el domingo próximo ó el 30 del presente mes, se venden á leche buena al ínfimo...

Sastrería Nacional

Situada en la calle de la Caridad, N.º 121 intersección Sucre. Se trabaja con puntualidad y esmero...

Talabartería

DE MANUEL M. VALVERDE Calle de "Pichincha" N.º 234, frente á la de "Colón".

Francisco Peñaflor

Sobre madera y todo clase de metales compone máquinas de coser de cualquier sistema...

Sombrería

DE MANUEL J. YAMBAY A mi favorredores. Por el último vapor ha llegado un bonito y variado surtido de sombreros...

"La Dalia"

Calle del Malecón, gran surtido de mercaderías alta novedad. Calzado, lanas, sedas y vestidos...

"LA SEVILLANA"

Grandes novedades en chertot, reches, anas, sedas, gasas, grevas, flores plumas etc. etc.

Fotografía y pintura

ESTABLECIDA EN EL AÑO 1865 Retratos de duración en imitación de Porcelana, belleza sin igual...

Liceo Rocafuerte

DIRECTOR MANUEL M. VALVERDE FUNDADO EN 1887 Clases Preparatorias y de enseñanza con valor académico y científico...

Gran Taller de Sastrería

DE MIGUEL ALBUQUERQUE Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Laque" y "Aguirre", edificio del señor Mas Schuchlin.

Festividad en el Salitre

Este pueblo se propone celebrar la fiesta de su patrona la Beata Mariana de Jesús nuestra compatriota con más suntuosidad...

VENTA O ARRIENDO

La casa de mi propiedad que se halla ubicada en la intersección de las calles de Chinborazo y Manabí, recién construida con las mejoras modernas...

LA ARGENTINA

En el barrio del Astillero y en el local don de se encuenra tra la antigua parroquia del Gobierno...

"Los Puritanos"

FÁBRICA DE CIGARETOS Y CIGARELLOS DE M. DELGADO M. & CIA. Presentada en la Exposición de la Sociedad Filantrópica del Guayas...

Francisco Peñaflor

Sobre madera y todo clase de metales compone máquinas de coser de cualquier sistema...

Sombrería

DE MANUEL J. YAMBAY A mi favorredores. Por el último vapor ha llegado un bonito y variado surtido de sombreros...

"La Dalia"

Calle del Malecón, gran surtido de mercaderías alta novedad. Calzado, lanas, sedas y vestidos...

"LA SEVILLANA"

Grandes novedades en chertot, reches, anas, sedas, gasas, grevas, flores plumas etc. etc.

Fotografía y pintura

ESTABLECIDA EN EL AÑO 1865 Retratos de duración en imitación de Porcelana, belleza sin igual...

Liceo Rocafuerte

DIRECTOR MANUEL M. VALVERDE FUNDADO EN 1887 Clases Preparatorias y de enseñanza con valor académico y científico...

Gran Taller de Sastrería

DE MIGUEL ALBUQUERQUE Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Laque" y "Aguirre", edificio del señor Mas Schuchlin.